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〈603883〉热议“個人不得公開求助”，“個人展開公開募捐是非法的” 

内容导航：

一、“個人不得公開求助”，“個人展開公開募捐是非法的”二、衆安百姓保好不
好？有什麼優勢？三、深圳帶百字股票四、再釋慈善法：規定個人不能公開募捐，
但不禁止個人求助五、下半年的房價會漲嗎 

一、“個人不得公開求助”，“個人展開公開募捐是非法的”

《中華人民共和國慈善法（草案）》，不具有公開募捐資格的組織或者個人，不得
采取公開募捐方式開展公開募捐。 《草案》明确規定：不具有公開募捐資格的組織
或者個人，不得采取公開募捐方式開展公開募捐，但可以與有公開募捐資格的慈善
組織合作公開募捐，募捐款物由具有公開募捐資格的慈善組織管理

二、衆安百姓保好不好？有什麼優勢？

央視《經濟生活大調查》，2018年國内居民投資意願排行榜中保險位居榜首，占比
15.64%，緊跟其後的是基金和房地産，已連續四年成為老百姓(603883)的投資首
選。伴随着消費升級推進、國内宏觀經濟最終走出低谷和健康中國戰略的實施，三
、四線城鎮化消費力量的崛起，衆安保險“百姓保”正是順應這一趨勢，為國内三
、四線城市百姓量身打造。 根據2019年1月29日中國銀保監會的數據統計，2018
年保險業實現原保險保費收入38016.62億元，同比增長3.92%。其中人身險公司原
保險保費收入26260.87億元，同比增長0.85%，創7年來新低。那麼保險業的未來
出路在哪裡？ 早在2017年11月中保協和社科院發布的《2017年度中國保險業發展
年報》指出，未來三四線城市車險将為市場增長引擎，保險業向三四線城市下沉成
為不可阻擋的趨勢。為順應這一趨勢，衆安保險針對國内基層群衆重磅推出醫療保
險産品--百姓保，引發市場廣泛關注。 衆安“百姓保”助力社保覆蓋不足 一份關
于基層群衆醫療保障情況調查顯示，超過70%的被調查者認為，城鎮職工醫保雖然
好，但需要與養老保險等捆綁參保繳費，繳費水平高難以承擔；9.4%的被調查者認
為自己身體好，很少生病，沒必要參加醫保；15.5%的人不了解醫療保險，也不知
道如何參保。 據統計，目前我國大陸近14億人口中，基本養老保險參保人數為9.4
2億人，醫療保險參保人數為12.27億人。可見，國内将近2億人口仍未被統一的醫
保體系覆蓋。可見，基層很大一部分群衆的是未覆蓋到社保的，衆安保險“百姓保
”正有效填補這一市場空白。 衆安保險“百姓保”重點面向國内三四線城市的醫療
保障不足群體和一、二線城市異地務工人員，包括快遞小哥、外賣騎手、家政保姆
、快車司機、餐廳服務員等基層群衆，每月低至5元起，有無社保均可投保，最高
保額50萬，30天-50周歲均可投保，賠付比例高達80%。 向三四線城市下沉
為基層人員保駕護航 衆所周知，快遞小哥、外賣騎手、家政保姆、快車司機、餐廳
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服務員等群體工作強度大，工作和收入不夠穩定。由于國家統一的社保尤其是醫療
保險覆蓋不到，一旦這類群體出現意外大病，依靠自身經濟實力很難承擔高昂的治
療費用。 衆安保險“百姓保”的問世，為這個群體帶來了福音。假如我們22歲的
快遞小哥不幸罹患肺癌，其他社保下按照工資一萬計算，單位代繳醫保需職工每月
繳納200元，大病醫保下賠付比

三、深圳帶百字股票

上海九百600838，中百集團000759，東百集團600693，老百姓603883，百利科
技603959，号百控股600640，百潤股份002568，百川股份002455，百洋股份00
2696，百利電氣600468，百川能源600681，百隆東方601339，百大集團600865

四、再釋慈善法：規定個人不能公開募捐，但不禁止個人求助

《慈善法》16日獲全國人大表決通過，将于今年9月1日起施行。十二屆全國人大四
次會議秘書處法案組副組長阚珂近日接受人民日報記者采訪，就熱點問題回答記者
提問。阚珂說在立法中的一個考慮是，讓想做善事的人更方便；本法更多的是引導
慈善活動通過慈善組織來做；個人求助不屬于慈善法所規範的慈善行為；慈善人人
可為，但做好事最好是拿自己的錢，法律禁止個人募捐。
1,怎樣理解《慈善法》所規定的慈善活動？誰可以開展慈善活動？ 阚珂：慈善法沒
有對慈善下定義。第3條規定了六個方面的公益活動都是慈善活動。從捐贈财産和
提供服務角度來看，内地居民、港澳台同胞、外國人，開展的符合本法第3條規定
的活動都是慈善活動。 同時，按照第8條的規定，慈善組織開展慈善活動的受益對
象是“面向社會”。“面向社會”這四個字是在審議過程當中增加上去的，應給予
足夠的重視，它有它特定的含義：将學者的學術用語“不特定大多數人群”轉化成
了法律語言“面向社會”。
根據第3條、第8條，就可判斷具體的一個活動是不是慈善活動。
2,怎樣看待第60條關于慈善組織“年度管理費用比例”的規定？ 阚珂：慈善法第6
0條規定，具有公開募捐資格的基金會的“年度管理費用不得超過當年總支出的10
%”。 确定慈善組織開展慈善活動的支出和管理費用的标準，既要有利于促進慈善
組織規範運作，又要符合實際。根據調研及測算：募集财産能力強、規模大的基金
會，能達到國務院《基金會管理條例》關于公募基金會每年管理費用不超過當年總
支出的10%的規定；規模小的基金會要達到管理費用不超過10%這個标準，還有一
定的困難。 法律規定的10%的管理費用的标準，實際隻是對很少的公募基金會的規
定，對于定向募集款物的基金會沒有作這個規定。在北京調研時了解到，在北京市
注冊登記的基金會有378家，其中公募基金會41家，公募基金會占北京市的公募私
募基金會總和的10%多一點。天津市登記注冊的基金會有64家，其中公募基金會20
家，公募基金會不到1/3。法律規定，慈善組織可以采取基金會、社會團體、社會
服務機構等形式，如果這樣去算，即使從大的比例上算，它也隻是占這三類組織的
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1/6。如果再細算，公募基金會占基金會的總數比例是很小的。
3,慈善組織的工作人員待遇的規定是如何考慮的？ 阚珂：第60條的确立了兩個原則
：一是“充分、高效運用慈善财産”，要求慈善組織把社會公共資金及時用到需要
的方面和地方去，不能沉澱得太多；二是“遵循管理費用最必要原則”，由于慈善
組織的财産不是自己創造的，要根據本慈善組織的章程、宗旨，盡量減少不必要的
開支。慈善組織的工作人員，不同于營利組織，不同于企業，它的人員的工資标準
不能高，現行的規定是不超過當地平均工資水平的兩倍。
4,個人遇到困難，還能進行求助嗎？ 阚珂：個人求助法律沒有禁止，本人、家庭成
員或者近親屬遇到困難，向社會求助，本法是不禁止的。 但是，個人募捐，本法規
定得很明确，不具有公開募捐資格的組織和個人是不能開展募捐的，募捐活動要由
慈善組織來做。 5,個人求助和個人募捐有什麼區别？ 阚珂：個人求助是個人遇到困
難，求助社會給予幫助，是為本人、家庭成員或近親屬進行求助，比如說發微信求
助。 為自己募，不是慈善，用老百姓(603883,股吧)的話說，那叫乞讨。比如，遇
到困難了，寫一張紙放在在馬路上，讓過路的好心人幫幫我。實際上意思是一樣的
，隻不過現在可通過互聯網的方式，實質沒有變，就是為了自己。 個人募捐，是為
非親非故的人來籌集款物，法律上是不允許的。本法更多的是引導慈善活動通過慈
善組織來做，慈善組織是依法設立的組織，對它政府是有管理的，要求它内部治理
結構健全、運作規範，要向社會公開相關的信息。個人募捐有很大風險，沒有第三
方的介入，不足以讓人們充分信任。
6,不允許個人募捐的話，在對接機制上有保證嗎？ 阚珂：弱勢群體遇到困難，首先
是政府的責任，我們有社會救助制度、最低生活保障制度、大病醫療保險等。有了
慈善組織，并不等于政府要減輕責任。現在慈善财産太少了，一年在一千億元左右
。 遇到困難，可以找慈善組織。慈善組織按照其章程、宗旨，面向不特定的大多數
人提供幫助，而且不得有關聯關系。有學者認為，慈善是第三次分配，有利于促進
社會公正。 慈善是人人可為的。個人做好事情，最好是拿自己的錢。簡單地說，就
是有錢出錢，有力出力，有智慧出智慧。 7,對于求助進行轉發，如何看待？ 阚珂：
個人有困難向社會求助，自己可發微信朋友圈募集款物。朋友圈是特定對象，我發
朋友圈了，你是我的朋友，在這個圈裡，你要再轉發，在另外一個圈又擴大，其實
轉發人是做了背書——擔保求助的人是真正有困難。如果是欺詐，給轉發人帶來一
定的麻煩。對此，在立法過程中是考慮過的。我們希望，做這個事情的時候要慎重
。現在互聯網很發達，有微博微信，有時候是公募和私募很難分得清楚，要判斷好
是個人求助和還是個人募捐。
8,在本社區、單位内的互濟“抱團取暖”不允許了嗎？ 阚珂：第110條規定，城鄉
社區組織、單位可以在本社區、單位内部開展群衆性的互助互濟活動。 這和通過慈
善組織做的慈善是有區别的，是“抱團取暖”。今天我有困難了大家幫助我，明天
你有困難我們大家再幫助你。慈善有四個特點：自願的、無償的、捐出去的款物是
不能索回的、非營利性的。慈善組織的募捐和個人募捐、一對一的幫助、本單位或
者本社區内的互濟互助活動是有區别的。 9,國外一些富豪，把自己的遺産很大比例
或全部捐給社會做公益。慈善法出台後，有法律的完善和社會重視，能否預見在今
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後一段時期，中國也會出現這樣一些慈善家？
阚珂：在立法當中的一個考慮就是，要讓想做善事的人更方便。 舉一個簡單的例子
，現在慈善法第80條關于捐贈的稅收優惠問題，做出這個規定是相當不容易的，這
就是想讓捐贈更方便，有利于出現大慈善家。 現在一些企業家要捐贈，但有不方便
之處。企業所得稅法第9條規定：企業發生的公益性捐贈支出，在年度利潤總額12
%以内的部分，準予在計算應納稅所得額時扣除。慈善法在此基礎上作了進一步規
定：企業捐贈超出12%的部分，允許結轉以後三年内在計算就納稅所得額時抵扣。
這不是有利于企業家捐贈得更多嗎？ 第84條，國家對開展扶貧濟困的慈善活動，
實行特殊優惠政策。對此需要相關部門出台相關規定。現在的慈善法，解決了一部
分問題。

五、下半年的房價會漲嗎

&nbsp;&nbsp;&nbsp;&nbsp;2015年上半年，可以說是樓市風雲變幻的半年，樓
市政策也是一波未平一波又起，連續的降息降準不僅讓股市坐上了過山車，樓市也
深受其影響。市場在庫存與利好的平衡中螺旋式回暖上升，從年初各大中介及售樓
處的門可羅雀，到如今在各大媒體上不斷出現&nbsp;“房價暴漲”、“樓盤日光
”等詞彙，樓市似乎上演着一場“鹹魚翻身”的好戲。顯然，房地産市場已由低潮
期走向回暖。那麼下半年，樓市行情又将如何，又将會呈現什麼樣的局面呢？如有
購房問題請撥打熱線：400-606-6969

一、全面取消限購的聲音仍然不絕于耳

去年，機構預測下半年全國各城市會逐步放開限購，而今年在全國除去一線城市均
放開外，基本上可以說全國限購已經進入了一個常态化，也就是說該放開的基本也
了，沒放開的一時半會可能也很難放開了。自去年各大城市陸續取消住房限購政策
之後，關于北、上、廣、深何時取消限購的話題一直不絕于耳，尤其在今年下半年
将繼續圍繞這個話題展開讨論。

上半年，市場上又傳出6月17日深圳将取消住房限購政策的消息。對此，深圳有關
部門表示，上述消息為謠傳，将繼續執行現有限購政策。北京有關領導也表示暫不
考慮取消限購。隻要不取消，那麼就一定會不斷有各種取消傳聞刺激我們。

二、分類調控将更加堅定地貫徹下去

新一屆政府自上台以來，一改以往動不動就幹預市場的理念，雖然堅持調控的大環
境不動，但是在具體執行中已經分化成區别對待式的樓市調控政策，這種觀念已經
在過去有所嶄露頭角，在今年下半年會體現得更加明顯。對價格漲幅過大、投機過
熱的地區采取嚴格的調控政策，反之，則采取寬松、放松的政策措施。
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三、降息降準等利好樓市政策不斷出台

2015年全國樓市迎來政策寬松期，進入新常态。國家頻頻“插手”救市，如“330
新政”、降準降息等寬松政策連出，地方政府也紛紛從不同方面松綁樓市，如取消
“限外”、取消限購、松綁公積金新政等。

經過多輪降息，目前銀行一年期貸款利率和公積金利率已跌至曆史最低水平，着實
為置業者購房供房壓力大大減負，此外，營業稅減免、貸款額度提升也都達到最大
的寬松力度。預計下半年降息、降準貨币政策可能還會繼續寬松，今年有望迎來08
年以來最大力度的降息。在相對寬松的貨币政策環境中，也會使得房地産行業保持
資金面的寬裕，一旦經濟觸底反彈，也會對房地産行業産生正向激勵，提振購房者
信心。

四、一線城市樓市加速回暖但暴漲幾率不大

據國家統計局公布的70個大中城市房價數據顯示，5月份，住宅銷量創年内新高，
一線城市房價漲幅明顯，樓市回暖趨勢明顯。從城市看，房價下跌的城市正在減少
，特别是已有過半城市二手住宅市場處于上漲态勢。

那麼在接下來的下半年，全國房地産市場在多重利好背景下，一定會迎來一個向上
發展的勢頭。但限于行業結構性過剩的現狀，以及整體需求回落的大趨勢所限，大
多數房企現階段的主要任務還是去庫存，房價回升還是以穩為主，不太可能出現暴
漲現象。

五、豪宅開發商有的笑有的看着别人笑

随着地價的不斷攀升，土地供應稀缺的北京城區已經成為頂豪厮殺的主戰場，從海
澱到朝陽，從東城到西城，衆頂豪紛紛亮相，2015年成為北京豪宅“元年”。

數據顯示，2015年1月至5月北京豪宅市場(成交價6萬)共實現成交613套，成交面
積17.6萬平方米，相比去年同期分别大漲77%、108%。在這其中單價超過10萬元
的頂級豪宅共實現成交121套，相比去年同期翻了17倍，而即便扣除盤古大觀的96
套集中簽約，頂豪産品前5個月成交同比上漲幅度也高達257%。

至于促使豪宅熱銷的原因有很多，當然其中也難免有貓膩。但是豪宅市場也不是普
遍誰都日子好過，有的賣得好，有的根本就賣不動。

六、全國土地市場成交活躍“地王”再現
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其實土地市場與樓市之間的相關性無法說明誰是因誰是果，相互影響相互推進。20
15年下半年土地市場也會在開發商信心十足地情況下加快拿地策略，甚至制造多個
“地王”。6月初，華潤華發聯合體以87.95億元拿下上海閘北地塊，地塊樓面價38
061元/平方米，刷新了其自身于3月創下的上海總價“地王”紀錄。同日，招商平
安聯合體則以高達2.3萬元/平方米的樓面價，競得寶山大場鎮地塊，創出近90%的
高溢價率。

不僅是一線市場，杭州、蘇州等二線市場也在6月初集中推地。杭州西溪濕地旁低
密度住宅地塊樓面價9975元/平方米，溢價率33%，成為2014年春節以來杭州溢價
率最高的住宅用地。

七、百姓棄股買房仍熱衷投資房地産

中國人民銀行6月19日發布的二季度城鎮儲戶問卷調查報告顯示，在房價預期與購
房意願方面，51.5%的居民認為目前中國房價高難以接受，較上季下降0.4&nbsp;
個百分點。對于現階段房價，過半居民認為難以接受，但購房者的購房意願卻較一
季度有所提高。

不少網民認為，一線城市房價這一輪上漲，是多重原因促成的，包括行政手段松綁
、貨币趨于寬松、政策刺激、剛需推動等。政策上已經以穩為主基調，而房價也不
再有上漲壓力，更多的開發商将以降價走量為主打，而市場也将呈現去化的主旋律
，購房者面對這種市場背景，更加趨于理性。

但是在一線城市，購房者買漲不買跌的傳統或有所改變，依然有強勁的市場需求。
火爆的股市也将促使更多股民獲利返現，轉戰樓市，加入買房大軍。預計2015下半
年，那些地段、品質優越的高端改善樓盤或将有更好的表現。

八、房地産将迎來真正“互聯網+”元年

2015年5月，地産企業最最主要的事件就是萬達集團和萬科集團即将達成重要戰略
合作，雙方将在房地産相關領域的發展進一步聯手。

2015年尤其是下半年，将真正打開房地産行業全面與互聯網融合的局面，如果說去
年提出“互聯網+”的概念，使2014年成為房地産“互聯網+”雛形，那麼2015年
才是房地産真正實現“互聯網+”的元年。但是安家在去年就曾預測，大都是趨之
若鹜，難免會九死一生，死得很慘。

九、房産稅依然難推進，雷聲大雨點小
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自從今年3月1日《不動産登記暫行條例》施行以來，老百姓(603883,股吧)都特别
關心房産稅的開征時間的最新消息，因為不動産登記為房産稅的開征提供了技術可
能。5月18日，國務院同意發改委《關于2015年深化經濟體制改革重點工作的意見
》，其中對于2015年财稅改革中稅制改革的内容規定，并不包括推動房地産稅立法
工作。

财政部财科所原所長賈康指出，“具體的推進過程中這是一個策略性的掌握，這是
我的解讀。一旦房地産市場的調整分化見了眉目，我覺得很可能在今年下半年就見
眉目，後面改革的安排還會按原有邏輯展開。”就像住房統一登記難産一樣，結果
好不容易出台了，效果完全沒有預期那種感覺，幾乎與我們的生活沒有任何影響。
房産稅也一樣提了多年，到現在幾無進展，即使下半年有了進展，依然可以忽略對
我們生活造成的影響。

十、房價上漲，調控聲音再起

5月，住宅市場熱起來了。6月，土地市場也熱起來了。土地市場的火爆再次引發人
們對樓市的猜想：“面粉已經漲價，面包價格會跟風上漲嗎？”不過一線城市的全
面回調并不意味着全國樓市也将重回“大步快漲”時代。

但有一點非常肯定，市場轉好，多數開發商對漲價滿懷信心。所以，不管該不該漲
價，但房價是肯定要漲了。那麼，随着下半年房價上漲，遏制房價上漲的呼聲會再
度響徹我們的耳畔。但是，隻要房價不會過度暴漲，相信政府宏觀調控的機會不大
。
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